

## PRESENTACIÓN INSTITUCIONAL Y BIENVENIDA A LA JORNADA. PRESENTACIÓN DE LOS EXPOSITORES

### **Hernán Olaeta**

Director de la carrera de  
Especialización  
en Criminología,  
Universidad Nacional  
de Quilmes.



*La Jornada “La trata de personas desde una perspectiva integral y multidisciplinar” se desarrolló el 4 de septiembre de 2014, organizada por la Especialización en Criminología, carrera que se dicta en la Universidad Nacional de Quilmes. Esta Jornada se realiza en el marco del Primer Seminario de Actualización Profesional.*

Este Seminario de Actualización Profesional es el primer seminario que organiza la Especialización en Criminología. La idea es que a partir de algunas de las materias de la Especialización se aborden ciertos lineamientos temáticos, no solo desde un punto de vista más teórico –como pueden verse en una clase– sino teniendo en cuenta otros aspectos que consideramos importantes como, por ejemplo, las políticas públicas que se desarrollan en relación con el tema, o la evaluación de las agencias del Estado relacionadas con este.

Y también si hay estudios, si hay estadísticas, investigaciones que den cuenta de algunos aspectos del fenómeno.

No es casual que hayamos elegido como primer tema del Seminario de Actualización “La trata de personas”,

que además es un tema que se relaciona con un Seminario que presenta la Especialización, dictado por Cecilia Della Penna –una de las panelistas. Es un tema que puede abordarse desde distintos aspectos y lineamientos. Nosotros queríamos hacer hincapié no solo en el desarrollo teórico y conceptual de algunas cuestiones que son relevantes, sino en las políticas de Estado que se están desarrollando en relación con el tema de la trata y la evaluación, de alguna manera, del sistema de justicia penal.

Con ese fin elegimos a los expositores. Así, por ejemplo, la licenciada Zaida Gatti que es la coordinadora del Programa Nacional de Rescate y Acompañamiento a las Personas Damnificadas por el Delito de Trata, puede contarnos lo que hace la

## *Jornada: "La trata de personas desde una perspectiva integral y multidisciplinaria"*

Oficina,<sup>2</sup> el doctor Garmendia, entregando algunas publicaciones que trabaja en la trabaja en la relacionadas con el tema. Fundación María de los Ángeles, va a dar cuenta del caso Marita Verón, El segundo panel consiste en las que es un caso emblemático y que exposiciones del doctor Garmendia permite evaluar en forma bastante y de quien les habla; también ese profunda el funcionamiento del panel va a tener una modalidad sistema de justicia penal. similar a la del primero: una presentación de los temas y luego una apertura al debate.

Les explico brevemente la modalidad del encuentro: primero hará si presentación Zaida Gatti, y luego las Bienvenidos. Les agradecemos otras integrantes del primer panel a ustedes que hayan venido, a –el cual voy a coordinar– constituido la Universidad por facilitar este encuentro y por apoyarnos del por la licenciada Eugenia Cuadra, que modo en que lo hicieron y, por también trabaja en el Programa, y la supuesto a los panelistas. licenciada Cecilia Della Penna, que es la docente a cargo del Seminario de Trata que se da en la Especialización.

Al finalizar las disertaciones va a haber un breve debate, algunas preguntas y opiniones. Luego de ese primer panel vamos a estar

---

<sup>2</sup> Oficina de rescate y acompañamiento:  
<http://www.jus.gob.ar/noalatrata.aspx>  
(sitio consultado en diciembre de 2015)